

SOLLER

Biblioteca Provincial

PALMA

Franqueo concertado

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Balearés)



D. PEDRO MORA MULET

falleció en esta ciudad al anochecer de ayer, 18 abril de 1941,

A LA EDAD DE 21 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E. R. I. P.)

Sus desconsolados: padre, D. Pablo Mora Alcover; hermano, D. Pablo; abuela materna, D.ª Rosa Ballester Casanovas; tíos: Rdo. D. Antonio-Juan, Párroco-Arcipreste de Felanitx, D. Guillermo y Srta. Francisca Mora Alcover; madrina, Srta. Margarita Castañer; tía política, D.ª Florentina Albertí; primos, primas y demás familiares (presentes y ausentes) participan a sus amistades esta dolorosísima pérdida, y que la conducción del cadáver al cementerio se verificará esta tarde a las siete y media y el funeral el próximo lunes, a las nueve. Les suplican su asistencia a dichos actos o que de otro modo tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

COLABORACION EN CUMPLIMIENTO DE UN DEBER Serafín Alvarez Quintero

Sean estas las mías, palabras de amor, recordando que hoy, día 12 de Abril, se cumple el segundo aniversario de la muerte de un amigo querido, de un amigo, fraternal: Serafín Alvarez Quintero.

Hoy su tumba en el cementerio de San Justo, de Madrid, estará cubierta de flores, y junto con ellas habrá lágrimas. Hoy, serán muchos los deudos, amigos, admiradores y agradecidos, —pues hizo cuanto bien estuvo a su alcance— los que dedicarán un recuerdo de cariño y una oración en sufragio de su alma grande y noble.

Yo, su amigo de siempre, el amigo por igual de los dos, de Serafín y Joaquín; el condiscípulo de ambos en nuestros primeros años de estudio, allá en nuestra amada Sevilla, y que más tarde, con pocos meses de diferencia la abandonamos marchando a Madrid, en donde tuve la fortuna de presenciar todos sus estrenos, que consideraba como propios, siendo el más leal y devoto admirador del teatro quinteriano; quieró desde estas columnas, de mi simpático SOLLER, dedicar estas palabras de amor, para reiterar desde este país, que ya me va pareciendo mío, mi pesame, compartiendo el dolor, con mis buenos amigos, sus hermanos, Joaquín y María-Jesús. Y como broche de oro a estas cortas líneas, me complazco en reproducir a continuación un soneto de ellos, en el que sus autores se pintan por sí mismos de este modo:

•Nacimos entre espigas y olivares, el uno esperó al otro en la lactancia, y en el primer pinito de la infancia ya escribimos comedias y cantares. Después... libros, y novias, y billares. —memorias que ilumina la distancia— luego... una juventud cuya fragancia

COLABORACION EVOCACION

Mediodía en el mar. La mirada absorbe se pierde en el último confin del horizonte, gustando una exquisita sinfonía de embriagadores azules. El espíritu, ausente, se halla a muchas millas de aquí. Recordamos... hace un año... también en alta mar... Un barco: el «Plus Ultra» a bordo del cual quiso el azar que nos encontrásemos en este día lleno de gloriosas remembranzas. Un capitán: don Francisco Serra, gran patriota y caballero, que a su pericia de nauta une un trato verdaderamente exquisito. Prototipo del marinero español cuyas heroicas gestas nos llenaron de orgullo, redimiéndonos de un pasado de vergüenza que ya sólo debemos recordar para mejor aprovechamiento de la tremenda lección sufrida. Y una fecha: 1.º de Abril de 1940.

Lamentando nuestra ausencia del patrio solar, nos entristecía la idea de que no podríamos sumar nuestro homenaje fervoroso al Ejército liberador. Pero, el capitán Serra había medido nuestro anhelo por el sayo y quiso paliar nuestra añoranza con un bello espectáculo que por su conmovedora sencillez no olvidaremos jamás. Cuando más profunda era nuestra melancolía, las notas brillantes, marciales y arrebatadoras de una mar-

envenenan agobios y pesares. Fuimos... cuanto hay que ser: covachudistas, estudiantes, «diablillos», editores, críticos, pintamónos, retratistas. Y, hoy como ayer, sencillos escritores que siguen, a la luz de sus conquistas, sembrando sueños por que nazcan flores. José CABELLO. En «mi Templo». Lluch-Alcari 12-4-941.

cha españolísima y militar hirieron el espacio inesperadamente, con esa fuerza que electriza, que arrastra y pone nuestra emoción al rojo vivo. Y ya sin interrupción se sucedieron los himnos patrióticos, la música española, las canciones españolas en su infinita variedad de acentos, la esencia misma del alma española condensada en ritmos y cadencias, en clamores de combate y de gesta, difundiendo las voces de la madre Patria por todos los rincones del buque que, a su conjuro, cobraba una significación especial. También allí, en pleno Atlántico, estábamos en España. Allí estaba la bandera de oro y sangre flameando gallarda y airosa, poniendo una recia pincelada de color en aquel mar, infinito como nuestro anhelo de grandeza imperial. Se esfumó nuestra melancolía. Se había caldeado el ambiente y sentíamos en nuestro interior una alegría inenarrable, única. Lo que antes era un pasaje heterogéneo, disgregado por la contemplación egoísta del propio yo, se había convertido en una masa compacta que vibraba a un solo compás, sin distinción de clases ni de jerarquías. Ya no había pasajeros de primera, ni de segunda, ni de tercera, ni oficiales ni siquiera tripulación. Sólo un puñado de españoles unidos por el mismo sentimiento. El aglutinante había sido el patriotismo, esa maravillosa alquimia transformadora de corazones. Y el promotor del milagro, el capitán Serra, secundado admirablemente por el infatigable y entusiasta médico de a bordo, el Dr. Don Emilio Lozano, y el celoso capellán Don Francisco Monje.

Tras una brillante recepción celebrada en el salón de música, el Capitán pronunció un elocuente discurso iniciado

con la lectura del último parte de guerra que todos escuchamos con vivísima emoción. ¿Idéntica en todos? Quizás no. Los que sufrimos duro cautiverio en las frías mazmorras que para nosotros inventó el odio marxista, con satánica crueldad jamás superada por otras bestias humanas de su especie, sabíamos como nadie, mejor que nadie, todo lo que para nosotros significaba aquella efeméride inolvidable.

Se recordó con mayor emoción aún a los Caídos, a los héroes del «Balearés» y a tantos camaradas que por Dios y por la Patria llevaron su generosidad a la máxima ofrenda: la de unas vidas en flor, pletóricas de ilusiones, promesas y esperanzas... El acto transcurrió en medio de un entusiasmo patriótico indescriptible. El barco bullía como la plaza mayor de un pueblo en día de fiesta. Segufan los altavoces lanzando al aire el son de bélicos clarines... Un poco apartados del bullicio, reflexionábamos sobre la trascendencia de un acto tan simpático y lleno de sugerencias. Franco, con la Victoria, nos había devuelto la conciencia de nuestro ser, aquella conciencia que como dijo el malogrado Maéztu, habíamos perdido los españoles a fuerza de querer ser lo que no éramos. Su obra, sobre no tener parangón, ha sido la de un coloso. Habrá de pasar mucho tiempo para que los españoles, y los que no lo son, se percaten de la magnitud de su empresa y de su influencia en el futuro de las civilizaciones.

Seguía la música, el entusiasmo y el clamor de voces; algunas rezaban ya confidencias al oído del pasajero convertido en amigo por la magia de un sentimiento compartido. Nuestras miradas, francamente optimistas, acariciaban la estela que dejara el buque, perdiéndose a todo lo largo y lo ancho del Atlántico, de ese mar que ya nos habíamos acostumbrado a mirar como un camino por el que sólo podíamos transitar cubiertos de harapos y con el sombrero en la mano y el ade-

Reparto de premios del Concurso Colombófilo

Mañana, concurso final de Alicante

El pasado miércoles fueron repartidos los premios a los participantes al concurso de Ibiza que se efectuó el 30 del pasado mes de Marzo.

Los premios fueron adjudicados a los siguientes socios:

1.º - Copa y 40 ptas. a D. Juan Lladó, adjudicado al palomo n.º 29.291 34, presentado a las 12'36

2.º - Botella licor y 30 ptas. a D. Domingo Forteza, adjudicado al palomo n.º 38.567 36, presentado a las 13'06.

3.º - 25 ptas. a D. Damián Orell, adjudicado al palomo n.º 35 324 36, presentado a las 13'50.

4.º - 15 ptas. a D. Guillermo Mayol, adjudicado al palomo n.º 7 273 40, presentado a las 14'23

5.º - 15 ptas. a D. Juan Lladó, adjudicado al palomo n.º 41 316 36, presentado a las 16'04.

6.º - 10 ptas. a D. Guillermo Mayol, adjudicado al palomo n.º 38 591 36, presentado a las 16'50.

Para mañana, domingo, está señalado el concurso de Alicante, final de la serie de concursos de la presente temporada.

De esta última y difícil prueba, como de las precedentes, daremos más detalles en la próxima semana.

Orden de Hacienda

Contribución de usos y consumos

A partir del día 15 de Abril corriente, ha empezado a regir el gravamen del antiguo Subsidio, hoy refundido en la nueva Contribución de Usos y Consumos, en virtud de la autorización en la Ley de Reforma Tributaria.

Según la nueva tributación, los conceptos del antiguo arbitrio que a seguido se relacionan, quedan gravados al tipo que se indica:

La entrada consumición en los cabarets, salones de baile y similares se gravará en un cincuenta por ciento sobre el precio.

Además se pagará un treinta por ciento sobre el precio, en los cinematografos y espectáculos públicos, donde se crucen apuestas, espectáculos teatrales de variedades, revistas y género análogo.

En los espectáculos deportivos, los miembros de las sociedades de esta clase pagarán un quince por ciento del importe de las localidades que ocupen sobre el precio que por éstas satisfaga el público en general.

Se gravará en un treinta por ciento el precio de venta de antigüedades y las alhajas de oro, plata y platino; los objetos artísticos o de lujo, tapices, perfumes y productos de tocador, excepto los dentífricos que no sean de lujo.

Los jabónes que no sean de lujo quedan exceptuados del «Subsidio» viniendo gravados por lo dispuesto en la Orden de este Ministerio de 18 de Febrero pasado.

La Fiesta del Libro Español

Se celebrará el 23 de Abril

El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden del Ministerio de Educación dictando normas para la celebración de la Fiesta del Libro Español, el próximo día 23, en toda España. Las Universidades, Institutos, Escuelas y demás establecimientos de Enseñanza General, organizarán dicho día sesiones solemnes para evocar las personalidades de nuestros clásicos del Siglo de Oro y ensalzar el Libro español y su utilidad en las Bibliotecas Públicas.

Este día, de acuerdo con la Cámara Oficial de Libros, se venderán los libros con un descuento del 10 por 100.

mán entogido y medroso. Lejos de nuestro ánimo desdeñar las bellezas del luminoso «Mare Nostrum». Pero nos parecía pequeño ya para contener nuestras ansias. Por eso, sentados a popa bajo el ondulante pabellón del Imperio, mientras flotaba en el aire el compás de un airoso pasodoble, mirábamos esperanzados la ruta simbólica por donde España ha de revivir su pasada grandeza.

CONSTANZA LIRIA.



D. Bartolomé Vicens Darder

falleció, en el Puerto de Sóller el día 15 de Abril de 1941

A LA EDAD DE 78 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Sus desconsolados: hijas, D.^a Magdalena y Srta. María; hijo político, D. Guillermo Casanovas Pons; nietos: Margarita, Guillermo y Bartolomé; hermano, D. Cristóbal, hermanos políticos: D. Sebastián Balaguer, D.^a Margarita Melis y D.^a Bárbara Fontagut; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les ruegan tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

La Segunda Fiesta de Pascua

Excursiones a diversos lugares de la costa

Como viene siendo ya tradicional costumbre, el lunes, segunda Fiesta de Pascua, fué muy extraordinaria la multitud de personas que salieron al campo, no a comerse las clásicas empanadas, que este año no las hubo, sino a pasar alegremente la jornada.

En las primeras horas de la mañana, en la Plaza y calles céntricas notábase gran animación de excursionistas que se fueron desparramando por las diversas laderas en los montes vecinos, pero de un modo principal por los de la parte del mar. A Es Canyeret y Ses Puntes dirigieron la mayor parte de grupos.

La población presentó durante todo el día una bien visible desanimación hasta las horas del anochecer en que se inició el regreso de los excursionistas, que llegaban cantando y bromeando y encantados del agradable paseo realizado.

Servicios Aéreos

Horario que regirá a partir del día 15 de Abril de 1941 entre Madrid-Valencia-Palma-Barcelona-Palma.

Lunes, miércoles y viernes:
Sale de Palma a las 9.
Llega a Barcelona a las 10.
Sale de Barcelona a las 10'30.
Llega a Palma a las 11'30.
Sale de Palma a las 12.
Llega a Valencia a las 13'30.
Sale de Valencia a las 14'30.
Llega a Madrid a las 16.

Martes, jueves y sábados:
Sale de Madrid a las 9.
Llega a Valencia a las 10'30.
Sale de Valencia a las 11.
Llega a Palma a las 12'30.
Sale de Palma a las 14.
Llega a Barcelona a las 15.
Sale de Barcelona a las 15'30.
Llega a Palma a las 16'30.

Bailes de Sociedad

Organizados por las entidades recreativas «La Unión» y «Círculo Sollerense»

El domingo último, día de Pascua, por la noche, tuvo lugar en la sociedad «La Unión» el baile organizado por esta entidad en obsequio de sus socios y familias, el cual vióse muy concurrido.

Fué amenizado por la orquestina local «Los Bohemios» y estuvo muy animado durante toda la velada.

Para mañana noche, y también en obsequio de sus asociados, prepara en sus salones un baile la otra entidad recreativa «Círculo Sollerense», para el cual se ha solicitado el oportuno permiso a la autoridad gubernativa.

Este baile estará amenizado por la misma orquestina local y dará principio a las nueve de la noche.

Se aumenta el pan a la tercera categoría

Y se suprimen las raciones suplementarias

A partir del próximo lunes, día 21, las raciones de pan para las cartillas clasificadas en tercera categoría que hasta la fecha eran de 150 grms. quedarán aumentadas a 175 gramos.

Estando incluidos en dicho aumento los obreros, queda suspendido hasta nueva orden, el reparto de raciones suplementarias que se les venía suministrando.

Lo que se hace público para general conocimiento en Palma de Mallorca a 18 de Abril de 1941. - El Gobernador Civil

Sindicato de Cereales

En atención a que el pan que se elabora actualmente es de harina de maíz, el público podrá optar entre el pan o la harina, rigiendo los mismos precios que en los anteriores repartos.

La Fiesta de la Unificación

Hoy se celebra en España la fiesta de la Unificación en el cuarto aniversario de la fusión de los falangistas y tradicionalistas en un mismo pensamiento y en un mismo anhelo nacionales.

A efectos oficiales, esta fiesta se considera inhábil, pero a los demás efectos industriales y comerciales en un día laborable.

Conferencia de la A. C. de Padres de Familia

Mañana, domingo, día 20, a las doce, dará en el «Teatro Principal» de Palma su tercera y última conferencia el Rdo P. Enrique Herrera, del ciclo organizado por la «Acción Católica de Padres de Familia» de Palma, sobre el interesante tema «Familia y Educación».

Esta conferencia versará sobre «Familia y Educación de los jóvenes en los centros medios».

La entrada será pública, pero han sido invitados particularmente los padres y madres de familia por ser para ellos de especial interés el tema anunciado.

De Sóller concurrirá a este acto una representación de los elementos locales de la entidad organizadora.

Los arbitrios municipales

El día 31 de Mayo próximo termina el plazo voluntario para satisfacerlos

Ha sido publicado un bando por la Alcaldía de esta ciudad, participando al vecindario que queda prorrogado hasta el día 31 de Mayo próximo el plazo voluntario para satisfacer los arbitrios municipales correspondientes al ejercicio de 1940, impuestos sobre las tomas de agua sobrante de las fuentes públicas; sobre los pozos negros, alcantarillas, aguas al torrente, aguas a los corrales, tejados sin canal, tubos de bajada, balcones, invernaderos, ventanas, puertas persianas, toldos y cortinas, escaparates, mostradores, coches de lujo y de alquiler, carretones de lujo y ordinarios, carros de cuatro ruedas y mayores y menores de id., guarda de rótulos en el Cementerio, y sobre los solares sin edificar, cuyos arbitrios podrán satisfacerse en la Administración Municipal todos los días laborables, desde las 9 hasta las 12 de la mañana y de las 3 hasta las 6 de la tarde.

Se advierte en el citado bando que terminado el expresado plazo voluntario se procederá al cobro de dichos arbitrios por la vía de apremio.

De interés para los radioescuchas

Del señor Jefe de Telégrafos de esta ciudad, D. Bartolomé Gumbau, hemos recibido la siguiente nota:

«Se recuerda a los señores radioyentistas que el 30 del mes actual termina el plazo para la obtención de la correspondiente licencia del año en curso. Pasado dicho día, tendrá un recargo del cien por cien.»

Junta Harino-Panadera de Baleares

Para dar cumplimiento a lo ordenado con esta misma fecha referente al aumento del racionado de pan de tercera categoría se fija para las distintas piezas que a continuación se indican los precios siguientes:

Pan de trigo
Piezas de 175 gramos 0'20 ptas.
Piezas de 350 gramos 0'40 ptas.
Piezas de 700 gramos 0'85 ptas.
Piezas de 1050 gramos 1'30 ptas.

Pan con un 50 por 100 de maíz
Piezas de 175 gramos 0'20 ptas.
Piezas de 350 gramos 0'40 ptas.
Piezas de 700 gramos 0'75 ptas.

Pan de maíz
Piezas de 175 gramos 0'15 ptas.

Cuando se reparta de esta última clase se podrá optar entre la pieza de pan o su equivalente en harina a razón de 130 grms.

Palma de Mallorca a 18 de Abril de 1941. - El Gobernador Civil Presidente.

CRONICA LOCAL

NOTAS DE SOCIEDAD

TERMINADAS LAS VACACIONES DE PASCUA han regresado esta semana a Madrid, donde cursan sus estudios, los jóvenes D. Antonio Pons Canals, D. Ramón Morey Manera y D. Bartolomé Frontera Marqués.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

NATALICIOS

Los esposos D. Pedro A. Bernat Vicens y D.^a Catalina Bernat Mayol vieron, el día 17 del corriente mes, alegrado su hogar con el nacimiento de un agraciado niño, que ha de llevar el nombre de Miguel Andrés.

Sea para los nombrados esposos nuestra enhorabuena.

El hogar de nuestro estimado colaborador D. Santiago Marqués Chiaromonte, alto funcionario de la Banca March, y D.^a Catalina Gomila Horrach, su esposa, se ha visto aumentado con el nacimiento de su hijo primogénito.

Nuestra enhorabuena a los esposos Marqués Gomila.

BODAS

El miércoles de esta semana, en la Capilla de la Inmaculada Concepción de nuestra iglesia parroquial, profusamente iluminada, se celebró la boda de la simpática señorita Margarita Pons Moyá con el joven D. Cristóbal Vanrell Darder.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, sus padres, D. Miguel Vanrell Vanrell, y D.^a Magdalena Darder Alberti, y por la de la novia, su madre, D.^a Antonia Moyá Bestard y su hermano D. Jaime.

Actuaron de testigos D. José Canals Verd, D. Miguel Calafat Mayol, D. Feliciano Bonnin Bonnin y D. Miguel Vanrell Darder.

Deseamos a los noveles esposos eterna dicha en su nuevo estado.

Ante el altar de la Capilla de Ntra. Señora del Rosario, de la parroquia, la cual lucía espléndida iluminación, unieron para siempre sus vidas, en la mañana del jueves, la gentil señorita Margarita Puig Rullán y el joven D. Bartolomé Castañer Adrover.

Autorizó y bendijo el matrimonio, celebrando luego el Santo Sacrificio de la Misa, el vicario Rdo. D. José Morey.

Durante la ceremonia el organista parroquial, D. Miguel Rosselló, interpretó en el órgano con su habitual maestría bellas composiciones.

Fueron padrinos de boda: D.^a Margarita Adrover Vicens, madre del contrayente, y el amigo íntimo de éste D. Miguel Castañer Casanovas; y los padres de la desposada, el conocido comerciante de esta plaza D. Miguel Valentín Puig Enseñat y doña Antonia M.^a Rullán Puig.

Firmaron el acta matrimonial los señores D. Antonio Castañer Casanovas, jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Sebastián Mas Reus, don Sebastián Balaguer Melis, D. Pedro Adrover Vicens, D. Juan Castañer Casanovas y D. Antonio Puig Rullán.

Al felicitar efusivamente a los jóvenes esposos—felicitación que hacemos extensiva a sus respectivas familias—hacemos votos para que el Cielo les conceda en su nuevo estado intensa y perdurable dicha.

Esta mañana se han unido con el santo lazo del matrimonio la agraciada señorita Antonia M.^a Pomares Pérez y el joven don Andrés Moyá Palmer.

La ceremonia religiosa se ha celebrado en la capilla de la Inmaculada Concepción de la parroquia, bellamente adornada, siendo bendecida la unión por el vicario Rdo. D. José Morey quien ha celebrado a continuación la misa de velaciones.

Han sido padrinos de boda: los padres de la novia, D. José Pomares García y doña Antonia M.^a Pérez Verdú, y los hermanos del contrayente, D. Gabriel y D.^a Juana Moyá Palmer.

Como testigos han firmado el acta D. Pedro Bauzá Pons y D. Miguel Moyá Palmer.

A las felicitaciones que con motivo de su boda ha recibido la feliz pareja, una la nuestra muy sincera.

NUEVO COMANDANTE DE LA GUARDIA CIVIL

Ha tomado posesión de la Comandancia de este Puesto de la Guardia Civil el sargento D. Pedro Fullana Estrach, quien con tal motivo acaba de fijar su residencia en esta ciudad.

Al darle nuestra bienvenida, le deseamos que su estancia entre nosotros le sea agradable.

NECROLÓGICAS

D. BARTOLOMÉ VICENS DARDER

A la avanzada edad de setenta y ocho años y víctima de aguda dolencia: un ataque apoplético que le retuvo sólo dos días postrado en cama, entregó el martes de esta semana su alma al Creador el conocido patrón D. Bartolomé Vicens Darder, hombre sencillo y bondadoso que, por estas bellas cualidades de que estaba adornado, fué siempre de sus amistades y relaciones, lo mismo en esta población que en la barriada del Puerto, lugar de su residencia, muy respetado y bien querido.

Desde sus mocedades dedicó el señor Vicens a la navegación, de grumete, primero, en el velero que su padre durante muchos años patronó; de marinero luego, en los buenos tiempos en que nuestra marina mercante contaba con numerosa matrícula de buques de vela, y como patrón de uno de éstos más tarde, cargo que ejerció con gran pericia, prudencia y probidad hasta que, en 1915, habiendo sido sustituida casi en su totalidad aquí la navegación a la vela por la de vapor, dejó de navegar, y retirado en el hogar familiar, siempre laborioso, empleó en pintar «a la chamberga», en cuya modesta profesión pasó los años de su vejez mientras conservó el sentido de la vista, que al fin tuvo la desgracia de perder.

Este gran infortunio amargó los últimos años de su vida, que su amante familia y sus antiguas y leales amistades se esforzaban, con sus atenciones y consuelos, en endulzarle, y que él, cristiano ferviente, sobrellevó siempre con paciencia y ejemplar resignación.

Su muerte fué en el populoso caserío del Puerto muy sentida. Así lo demostró aquel vecindario con su asistencia numerosa a los actos del entierro, en la tarde del miércoles, y del funeral que se celebró en la parroquia de San Ramón de Penyafort en la mañana del jueves. A la conducción del cadáver al cementerio de esta ciudad asistieron muchos vecinos de la mencionada barriada, con sendos blandones o tirios, y el reverendo Económico y escolanía de la referida parroquia hasta el término de su jurisdicción.

Descanse en paz el bondadoso e infortunado anciano, y reciban sus atribuladas hijas, hijo político, nietos, hermano y demás deudos consuelo en su aflicción y la expresión de nuestra muy sentida condolencia.

D. PEDRO MORA MULET

Al atardecer de ayer falleció en esta ciudad el estudioso y simpático joven D. Pedro Mora Mulet, víctima de aguda y cruel dolencia. En Zaragoza, donde con singular aprovechamiento cursaba en el presente año el tercero y cuarto de Licenciatura en Historia, después de haber aprobado en el anterior el primero y segundo, hizo presa en él la terrible enfermedad que en muy poco tiempo ha minado su delicado organismo. Al recibir la alarmante noticia el padre del paciente, allá fué con el doble fin de asistirle de momento y de poder traerlo a esta su ciudad natal, caso de que el peligroso estado en que su hijo se hallaba permitiera emprender un tan largo y penoso viaje.

Así se hizo, no sin tener que vencer grandes dificultades y superar pacientemente innúmeros y descorazonadores obstáculos, llegando el próximo pasado miércoles. Desde entonces, si bien un tanto más aliviado moralmente por la satisfacción de encontrarse en su casa y rodeado de personas queridas, ha ido agravándose por momentos, y ayer se le administró el santo Viático y sacramento de la Extremaunción, que recibió con el mayor fervor y una entereza de ánimo que raras veces suele verse en quienes en la florida primavera de la vida, a los siempre agradabilísimos veintidós años, presienten próximo el fin de sus días. Al darse cuenta de que no había ya para él esperanzas de curación, sino que iba acercándose el instante fatal de dejar este mundo, exclamo piadosa y resignadamente «Hágase la voluntad de Dios».

Por esta gran desgracia familiar, que deja sumidos en amargo dolor a su padre y a todos los demás familiares que entrañablemente le querían, han sentido sus numerosas amistades, y bien puede decirse también el vecindario en masa, sincera conmiseración y profunda condolencia.

Nos hacemos cargo, nosotros, de esa pena inmensa que taladra el corazón de los atribulados deudos, y a las suyas unimos nuestras plegarias para que conceda Dios al alma del malogrado joven la gloria eter-

na. Para ellos pedimosle también consuelo y cristiana resignación. Reciban todos, y en especial el infortunado padre, D. Pablo Mora Alcoyer; el hermano, D. Pablo, y los tíos: Rdo. D. Antonio Juan, Arcipreste de Felanitx, el industrial D. Guillermo y la Srta. Francisca, la expresión de nuestro muy sentido pésame.

El lunes, a las siete y media, se rezará en la casa mortuoria, de cuerpo presente, el santo Rosario y se verificará seguidamente la conducción del cadáver a la última morada, y pasado mañana, lunes, a las nueve, se celebrará en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma del finado. Dado el general aprecio en que era éste tenido y las extensas relaciones de la familia Mora Alcoyer en esta ciudad, no es aventurado asegurar que serán uno y otro, dichos actos, verdaderas manifestaciones de duelo, por el gran número de personas que en ambos tomarán parte.

VIDA RELIGIOSA

Fiesta de la Pascua de Resurrección

Celebróse en la iglesia parroquial y en la del ex-Convento de Franciscanos, el domingo último, con el acostumbrado esplendor, preparada con el canto de solemnes Completas en la vigilia.

De madrugada, empezando a las cinco y media, la Comunidad rezó Maitines y cantó Laudes, y a las seis y media se organizaron en dicho templo y en el del convento de Hermanas de la Caridad las procesiones parciales, de Jesús Resucitado y de su Madre Santísima, que habían de formar una sola después del Encuentro. A una y a otra asistieron numerosos vecinos con sendas velas, y distinguidos jóvenes de esta localidad, habillados con albas túnicas convenientemente adornadas, llevaban en andas las mencionadas imágenes. Al encontrarse, en la plaza de Calvo Sotelo, frente al domicilio social del «Círculo Sollerense», cantaron la capilla y el clero el himno de salutación a la excelsa Madre de Dios *Regina Caeli lactare Alleluia*, y siguió luego la matutinal procesión, dando la vuelta a dicha plaza y calles de Buen Año, del Médico Mayol, San Bartolomé, Batach y General Mola, presidida por el Párroco, Rdo. don Rafael Sitjar, de Preste, asistido de los ministros Rdos. D. Guillermo Fiol y D. Antonio Rullán, y las Autoridades y Jerarquías locales, cerrando la marcha la Banda Municipal de música, que tocó durante el trayecto, alternando con los cantos litúrgicos, alegres marchas.

A entrar en el templo se cantó de nuevo el himno *Regina Caeli*, con acompañamiento del órgano, y terminado salió por el portal lateral de la calle de Santa Bárbara la procesión secundaria de la Santísima Virgen, hacia el ex-Convento, con asistencia de la susodicha banda de música, y en la Parroquia dió principio acto seguido la Misa mayor, siendo el celebrante y los ministros los mismos Arcipreste y señores sacerdotes que habían actuado en la procesión. La escolanía, con el coro de Acción Litúrgica y el pueblo cantaron, acompañados por el órgano, la misa gregoriana de *Angelis*, la *Sequentia* propia de esta solemnidad y el *Magnificat*.

Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el celebrante, Rdo. Sr. Sitjar, para explicar en breve homilía el significado y trascendencia de esta festividad, felicitando a sus feligreses deseándoles felices Pascuas y saludar a la ya feliz Madre del Salvador, entonando el himno *Regina Caeli*, que cantaron en nutrido coro el clero y gran número de los fieles asistentes.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación fué recibida la veneranda imagen de la Reina de los Cielos junto al portal mayor del templo con cruz alzada por la Comunidad de PP. Misioneros de los Sagrados Corazones y la escolanía, dirigiéndose luego al altar mayor cantando el repetido himno de salutación a la Celestial Señora. Empezóse seguidamente la Misa mayor, en la que fué el celebrante el Superior de esta Residencia de M. de los SS. CC, Rdo. P. José Verd asistido por dos Padres de esta Congregación en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente.

Después del Evangelio dirigió la palabra al numeroso público congregado en dicho

templo, desde el presbiterio, con la misma finalidad que lo había hecho el Rdo. señor Arcipreste en la Parroquia, y desear igualmente a todos felices Pascuas.

En esta iglesia dió principio ayer la solemne oración de Cuarenta-Horas dedicada a la milagrosa figura del Santo Cristo, en conmemoración del portentoso suceso que tuvo lugar con ocasión de la muerte del impenitente Esteban Girard. Continúa hoy esta esplendorosa solemnidad eucarística y terminará mañana, día principal de la fiesta, en el que serán más lucidas las funciones constitutivas de la misma.

La segunda fiesta de Pascua

El lunes, también día festivo para la gran mayoría de los habitantes de esta ciudad, las funciones del culto, en la iglesia parroquial fueron solemnes y estuvieron muy concurridas.

A las diez tuvieron lugar las Horas Menores, con Prima rezada y Tercia cantada, y a continuación dióse principio a la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros, respectivamente, los Rdos. don Gabriel Ferrer, vicario, y D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. Después del Evangelio predicó el popular sermón del Ramell el vicario Rdo. D. Guillermo Fiol.

Los actos corales, por la tarde, fueron los mismos de los domingos y demás días, sin que otra función extraordinaria merezca especial información.

El cumplimiento del Precepto Pascual por los inválidos

El martes por la mañana, a las seis y media, se administró el sacramento de la Eucaristía a los ancianos y personas achacosas residentes dentro del casco de la población que no habían podido asistir a la Parroquia para cumplir el mencionado precepto de la Iglesia Católica.

Procesionalmente efectuóse el recorrido, siendo llevado el sagrado Copón por el Rdo. Párroco Arcipreste, bajo palio, cuyas varas sostenían señores sacerdotes, y asistieron, como todos los años, nutrida representación de la Sección local de Adoradores Nocturnos, la música de capilla, que cantó durante el recorrido alternando con el clero el salmo *Dixit Dominus Domino meo* y últimamente *Te Deum*, en el hermoso y festivo tono pascual, y buen número de vecinos con sendos blandones.

Recibieron la Comunión doce de los referidos imposibilitados.

Y ayer, viernes, la recibieron en número de seis—pues que bastantes pudieron hacerlo en la iglesia—los inválidos que tienen su domicilio en las afueras de la población.

La solemne Primera Comunión

En la mañana de hoy ha tenido lugar en la parroquia de San Bartolomé esta simpática ceremonia, y mañana se celebrará en algunas de las parroquias filiales de este término.

Ha celebrado la misa de Comunión el reverendo D. Rafael Sitjar, Arcipreste, y se han acercado a la sagrada Mesa *intra missam* 68 niños y 45 niñas, total 113.

La oración «Jesús dulcísimo amable», ante la pila bautismal, la ha recitado el niño Guillermo Alcoyer Aguiló; la de antes de la comunión, «Crec, Jesús mío», Jorge Mairata Riera, y las dos después de haber comulgado: «Qui havia de creure» y «Ja estan cumolits els meus desigs» las niñas Isabel Rullán Miquel y María Far Bisbal.

Ha presenciado el patético acto numerosa concurrencia, buena parte de ella padres, hermanos u otros allegados de los comulgantes, y a la terminación, que ha anunciado al vecindario alegre repique de campanas, hanse dirigido éstos por entre compactas hileras de curiosos a la Casa Rectoral, donde han sido obsequiados por el Párroco.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias—Mañana, domingo, día 20. A las siete y media Misa conventual y Comunión general para los inscritos a la Guardia de Honor. Por la tarde, a las cinco, rezo del santo Rosario y ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo.

Viernes día 25: Durante la Misa conventual se practicará el ejercicio en honor del Divino Niño Jesús de Praga.

Aserradora ELIAS
Leña para estufas y cocina

6 Abril de 1901

(Conclusión) Con cargamento de naranjas, pagados por primera vez en la temporada a diez pesetas la carga, y por cuenta de la compañía «Liga de Proprietarios», zarpó ayer para Agde el laúd de esta matrícula «Esperanza». También ha embarcado un buen pico de esta fruta, el vapor «Lión de Oro», que saldrá esta noche para Celta.

A juzgar por los preparativos que se están haciendo, promete que será más lucida de lo que se esperaba la fiesta conmemorativa de la fundación del «Círculo Sollerense». El buque ha sido paseado por las calles, después del toque de Gloria y sacrificado más tarde en el Maladero. El decorado de la fachada de la casa que ocupa el «Círculo» produce muy buen efecto.

13 Abril de 1901

Brillantísima fue la fiesta con que celebró el «Círculo Sollerense» el sábado, domingo y lunes últimos, el segundo aniversario de su fundación. La misma la iluminación del edificio social que los distintos festejos que componían el programa: conciertos musicales, carreras de bicicletas, representaciones teatrales, canto del Himno Sollerense—compuesto expresamente para esta conmemoración—, etc., fueron en extremo notables y merecieron ser entusiásticamente elogiados por el numeroso público que en ellos tomó parte.

Y como si lo dicho no bastara para satisfacción de la Junta Directiva, de la Comisión Organizadora y de todos los miembros de la deportiva sociedad, el mismo día en que se festejaba dicho segundo aniversario de la fundación de ésta, recibió la noticia de que el área de terreno que ubanca el Fossaret d'Es Port pasaba a ser propiedad de los socios del «Círculo Sollerense», resultado favorable de las gestiones que con tal fin la Dirección había realizado.

Para que puedan tomar parte nuestros paisanos que así lo deseen en la Exposición Autocita que ha de celebrarse en el local de la Lonja de Palma, en el próximo mes de Junio, ha enviado a la Redacción del SOLLER D. Benito Pomar, Delegado general de dicha Exposición, varios ejemplares del programa y boletines de suscripción a las 1.500 acciones que se han emitido, de a 2 pesetas, para atender a los gastos que aquella origine.

Además de las solemnes fiestas de Pascua y de la oración de Cuarenta-Horas que se dedicó en los expresados días al Patriarca San José, en la iglesia parroquial, el martes se celebró en la iglesia de San Francisco la que, en conmemoración del milagroso suceso del año 1530, se dedica anualmente a la veneranda figura del Santo Cristo. Y mañana se celebrará en el oratorio de San Raimundo de Penyafort, del Puerto, la que también todos los años se dedica a este Santo el domingo después de Pascua.

Cargado de naranjas y algunas partidas de limones salió el domingo de este puerto, directamente para el de Celta, el vapor «Lión de Oro», y anteayer, jueves, lo hizo el laúd «San José» para Agde, también con cargamento completo de dichos frutos, por cuenta de la compañía «Liga de Propietarios». El primero, a causa del furioso temporal tuvo que refugiarse en la bahía de Rosas, llegó al punto de destino en la mañana del martes.

El martes, a eso de las cuatro de la tarde, llegó a este pueblo, por la carretera del Coll, una expedición científica compuesta de unos sesenta individuos, pertenecientes a la Sociedad Geográfica de Argel. Se hospedaron en la fonda «La Marina» y salieron al día siguiente, a las ocho, para Miramar y Vallde-mosa.

Agencia de compra-venta y administración de fincas. Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas. JOSÉ BIBILONI AGENTE MATRICULADO SOLLER

FANTASIO

El programa presentado en este cine el Sábado de Gloria, lo componían el estreno de la película El hijo de la Armada; simpática y divertida comedia en cuya interpretación logra un señalado triunfo la pareja Jean Parker James Dunn, junto con el gracioso chiquillo M. Spellman, y el estreno de la película Amar en ayunas, por Carole Lombard.

El lunes, Segunda fiesta de Pascua, fué estrenada la excepcional producción de la «Nueva Universal» Loca por la música, verdadera joya musical, en la que la triunfadora estrella Diana Durbin canta insuperablemente la difícil «Aletuya» de Mozart y el aria de la «Traviata» de Verdi, apoyada por el formidable conjunto de la Orquesta Filarmónica de Filadelfia, bajo la dirección del Maestro Stokowski.

En el mismo programa se estrenó la notable producción inglesa Estasis fugaz, magistralmente interpretada por el impecable actor Paul Lucas y la bellísima y joven estrella Lina Travers.

El jueves de esta semana fueron repuestas las cintas Viva la Armada, comedia musical desarrollada en el espléndido marco de la Academia Naval de Annapolis e interpretada por Dick Powell y Ruby Keeler, y la opereta francesa La casta Susana, por Meg Lemonier, Henri Garat y Raimu.

Para esta noche tiene anunciado el «Fantasio» el estreno de una de las más formidables obras de la producción americana: Horizontes perdidos, que llega a nosotros procedida de un renombre inmenso.

Pertenece este film a la famosa casa «Columbia», siendo la primera maravilla cinematográfica, de las tres que nos dará a conocer tan prestigiosa marca.

Se trata de una producción de gran espectacularidad realizada por el gran Frank Capra y de la que es principal actor el formidable artista Ronald Colman; al decir unánime de la crítica, se trata de una película en la que Capra supera sus anteriores realizaciones.

Horizontes perdidos, sobrepasa los límites de la imaginación. Todo cuanto en ella aparece lleva el sello inconfundible de lo original. Es un monumento de tanta majestad como esas montañas ingentes del Tibet, en cuyo corazón se desarrolla la mayor parte de la acción. Hay unos planos de la caída de un avión que hacen al espectador agarrarse a los brazos de su butaca. Tal es la emoción que provocan. Las vistas del más costoso de los «sets» edificadas hasta la fecha—el Monasterio lamaista de Shangri-la—son verdaderamente impresionantes. La procesión de las antorchas, vista desde los ángulos más audaces; la avalancha de nieve que arrastra consigo un grupo de guías son cosas jamás vistas. La magnífica actuación por parte de Colman, de Margo, de Jane Wyatt, de Edward Everett Horton, de Thomas Mitchell, de John Howard, de Isabel Jewell y de todos cuantos intervienen en el reparto, hacen a uno experimentar, desde el cómodo asiento del espectador, todas sus angustias y todo su gozo, toda su inquietud y toda la paz de que está impregnado el Valle de la Luna Azul.

Viendo Horizontes perdidos comienza uno a dudar de que pueda llegar más allá la perfección. Horizontes perdidos es una película que deja a uno plenamente satisfecho.

La película será presentada en su versión en español.

Digno complemento de programa es la primorosa producción musical La voz seductora, que reúne los nombres prestigiosos del director Geza Von Bolvary y de la exquisita Martha Eggert.

Un asunto de gran envergadura cinematográfica enmarcado en lujo fastuoso.

En la función del próximo jueves será estrenada la producción argentina de «Hispania Tobis» Jettatore, un gran éxito cómico, interpretado por Enrique Serrano, Benita Puértolas y Tito Lusiarido.

ALCAZAR

En las pasadas fiestas de Pascua han desfilar por la pantalla de nuestro primer teatro las siguientes cintas:

Gracia y Justicia, continuación de Morena Clara Realizada antes del Movimiento Nacional, esta cinta no aporta ningún nuevo triunfo al cine español. Es discreta y en ella aparecen otra vez las gitanerías de «Trini», la protagonista, encarnada en esta segunda parte por Mari Santamaría. Cuando una mujer quiere de veras, ope-

reta con música de Robert Stolz, en la que reapareció la simpática artista Bebé Daniels.

Loca por la música, estupenda maravilla musical, creación cumbre de Diana Durbin. Y el drama Estasis fugaz, primorosamente interpretado por Paul Lukas y Lina Travers.

Para mañana anuncia el Alcázar el estreno de la hilarante película española ¿Quién me compra un lío?, basada en la graciosísima obra de Lucio y Moyron, producida por Aureliano Gampa para «Cifesa» bajo la dirección de Iquino.

Por el título de la película, parece que se trata solamente de un lío; pero no es así; ¿Quién me compra un lío? hace referencia a un lío descomunal, que lleva en su interior multitud de líos más pequeños, capaces cada uno para destornillarnos de risa, mucho más si tenemos en cuenta que de enmendadores de este colosal en tuerto figura el mayor conjunto de «ases» de la gracia: Maruja Tomás, María Tamayo, Bretaño, Villasiul, Heredia, Alady y Nolla. La enredadísima intriga, plagada de situaciones de una maravillosa comicidad lindante en todos los instantes con el absurdo, tiene, pues, un soberbio cuadro de intérpretes, todos los cuales tienen ya bien cimentada una personalidad en el género.

Completará el programa la proyección de la sugestiva comedia de la «Metro» Mi novia está a bordo; una historia de amor amena y divertida, desarrollada en el simpático ambiente de la vida estudiantil, y de la que son protagonistas los conocidos y excelentes artistas Robert Young, Evelyn Venable y Reginald Denny.

NOTA DE LA EMPRESA

La Empresa de los cines de esta ciudad nos envía para su publicación la siguiente nota: «Por no haber desembarcado el género el vapor correo que llegó ayer a Palma, por la noche, se volvió a Barcelona algunas de las películas que debían proyectarse en Soller hoy y mañana, entre ellas Horizontes perdidos.

Si alcanzan las órdenes telegrafiadas, esta película será retirada esta mañana del vapor y vuelta a remitir por avión, no llegando a nuestro poder hasta las once y media de la noche. En este caso, esta alteración en el recibo de las películas sólo obligará a esta Empresa a variar el orden de los programas pasando en el «Fantasio» ¿Quién me compra un lío? y reservando para el «Alcázar» Horizontes perdidos.

Pero de no llegar a tiempo las instrucciones precitadas, entonces nos veremos obligados a sustituir aquella película por otra de las que haya de momento disponible en Palma. Una vez más rogamos al público quiera disculpar estas anomalías, hijas de las circunstancias y ajenas en absoluto a nuestra voluntad.»

HOMBRE DE 45 AÑOS

Español, alistado Cámara Comercio Algir, conocido y mucha experiencia en esfera exportadores naranjas y hortalizas Algir.

Puede ser útil a compatriota que desea establecer sucursal en Algir para expediciones todos productos a su casa principal. Muy serio y referencias primer orden.

Escribir: V. Calvo, 37 bis, Rue Marey, a Algir que informarán.

Instalaciones eléctricas

Reparaciones aparatos de radio y máquinas de coser

CASA CIREROL

Moragues, 31—SOLLER

VENDO

casa muy confortable, calle de José Antonio Primo de Rivera, n.º 54. Informes: Santa Bárbara, 1.—Sóller.

AGRICULTOR

Aprovecha la ocasión

Debes proveer de los mejores «Abonos Químicos Nitrogenados». Resultados admirables.

Informes: Juan Morey, General Franco, 17.—Sóller.

FUTBOL

Copa Generalísimo «El Constantia» eliminado

Los partidos de vuelta de la eliminatoria se resolvieron con los resultados siguientes: Gerona 4, Constantia 1; Ferrol 2, Valladolid 2; Gijón 3, Langreano 0; Baracaldo 4, Deportivo Alavés 2; Levante 5, Osasuna 0; Cartagena 2, Elche 0; Malacitano 6, Ferroviana 0; Betis 3, Ceuta 1.

Quedan clasificados para la tercera eliminatoria Gerona, Valladolid, Gijón, Baracaldo, Levante, Cartagena, Malacitano, Betis. Entran en la misma eliminatoria los equipos de Primera División (los que clasificaron del séptimo al duodécimo lugar en el Campeonato de Liga): Español, Osasuna, Hércules, Celta, Zaragoza y Murcia. Asimismo entran, completando hasta el número de 16 clubs, el Deportivo de la Coruña y el Castellón, que se han clasificado los dos últimos en la fase final de la segunda División que se juega a efectos de ascenso.

Los que suben a Primera División

Del torneo entre campeones y subcampeones de los dos grupos de Segunda División se ha clasificado en primer lugar el Recreativo de Granada y en segundo la Real Sociedad de San Sebastián, lo cual les vale el ascenso automático a Primera División para la próxima temporada.

El 4 de Mayo será disputada la promoción a partido único en campo neutral que decidirá los otros dos puestos de la Primera División. Contenderán: Zaragoza contra Castellón en Barcelona y Murcia contra Deportivo de la Coruña en Madrid.

Sabido es que para la próxima temporada habrá catorce clubs en Primera División, y serán igualmente catorce los de cada uno de los dos grupos de la Segunda.

BALONCESTO

Antoniana y Seráfica vencieron

En la IX jornada del actual Torneo la Juventud Antoniana venció al Balear por 17 a 7. El primer tiempo había terminado con ventaja de 6 a 3 para el Balear, que tuvo un segundo tiempo muy desafortunado.

La Juventud Seráfica venció al Atlético por 31 a 26. Merece destacar la fantástica reacción que tuvo el Atlético durante el segundo tiempo ya que se había llegado al descanso con 19 a 6 a favor de los seráficos.

Tampoco actúa el Sóller en la jornada próxima. Pero creemos que sus elementos se estirarán en conservarse en forma para su trascendental partido del día 27 contra su más calificado rival: el Artillería.

La Memoria de la Cámara Provincial de Comercio Industria y Navegación

Junto con atento B. L. M. del señor Presidente de esta entidad, nuestro distinguido amigo D. José Casanovas Obrador, recibimos a principios del corriente mes un ejemplar de la Memoria en que aquella cuenta extractadamente de su actuación durante el pasado año 1940. Como en el preámbulo de este documental reglamentario se indica, no se detallan en él, por prolijas, las actividades dimanantes de la relación diaria con los comerciantes e industriales que utilizan los servicios y el local de la Corporación en asuntos puramente de trámite; pero sí, como organismo oficial, signó durante el finido ejercicio en contacto con los Poderes públicos, y conforme a su misión, veló por los intereses del comercio, la industria y la navegación de su circunscripción, para coadyuvar el unísono con los de las regiones hermanas al florecimiento patrio.

A este efecto contiene esta Memoria en sus 48 páginas de texto datos sumamente interesantes y gran copia de noticias informativas, con elevado criterio comentadas acerca de todos los ramos de la actividad balear, por todos conceptos recomendables y que ninguno de los que al comercio, a la industria o a la navegación debería ignorar. Nosotros, al agradecer sinceramente el obsequio y la distinción de que, con él, nos hace objeto, enviamos a los Directivos de la referida Cámara nuestra modesta, pero muy cordial felicitación.

Aserradora ELIAS

Fabricación de envases